

PARA SITUARSE

LOS INICIOS DEL PAPA MONTINI

En esta IV unidad continuamos la presentación de la década de los 60 en lo que toca a los primeros años del pontificado de Pablo VI, es decir, desde su elección el 21 de junio de 1963 (en pleno concilio ecuménico), hasta finales de 1969.

En otras palabras, vamos a conocer la egregia figura del Papa Montini, su liderazgo en el desarrollo de los trabajos conciliares hasta su culminación (1963-1965), y su acción pastoral en los primeros años del postconcilio (1965-1969).

En este período publica la magnífica encíclica *Populorum progressio* (PP), el 26 de marzo de 1967, en su 4 año de pontificado. Antes nos había regalado su primera encíclica programática, *Ecclesiam suam* (ES), el 6 de agosto de 1964.

Durante la última Sesión del concilio Vaticano II, Pablo VI viajó a la sede de las Naciones Unidas en Nueva York, los días 4 y 5 de octubre de 1965 donde pronunció un discurso que hizo época. Por último creó, en 1967, el Pontificio Consejo “*Iustitia et Pax*” (Justicia y Paz).

El año de 1968 reviste una especial importancia tanto para la Iglesia universal, como para la latinoamericana. En efecto, en el mes de julio Pablo VI publicó la controvertida encíclica “*Humanae vitae*” (HV) sobre la regulación de la natalidad. En el mes de agosto el Pontífice viajó a Bogotá, participó en el XXXIX Congreso Eucarístico Internacional e inauguró la II Conferencia General del Episcopado Latinoamericano.

Los obispos latinoamericanos, delegados de sus respectivas Conferencias Episcopales, se reunieron en Medellín (Colombia) y reflexionaron sobre “La Iglesia en la actual transformación de América Latina a la luz del concilio”. Fruto de estas deliberaciones fue el gran documento eclesial de “Medellín”.

Como respuesta al Documento de Medellín, el Episcopado colombiano se reunió en Bogotá del 1 al 8 de junio y estudió un documento de trabajo que había sido preparado durante unos seis meses por obispos, sacerdotes y laicos. El resultado de estas reflexiones y análisis es el documento titulado: “La Iglesia ante el cambio” (IC) del que se estudiarán algunos aspectos.

I.- LECTURA DEL MATERIAL DE ESTUDIO

El material con el que el alumno cuenta para desarrollar esta asignatura consta de un documento de Lectura Principal y varias Lecturas Complementarias o lecturas para la reflexión personal.

– CONSEJO PONTIFICIO JUSTICIA Y PAZ. “Compendio de Doctrina Social de la Iglesia”

– Documentos de la DSI a los que el alumno puede acceder a través del enlace con la siguiente web: www.vatican.va

Accede a los documentos indicados desde la plataforma de teleformación, léelos y remite a tu profesor, en cualquier momento durante el período que se extiende entre el martes 16 de abril de

2013 al 22 de abril del mismo mes, las cuestiones que se vayan presentando en tu proceso de aprendizaje. Las preguntas, dudas y comentarios debes dirigirlos al siguiente correo: diplomadosi@infojuanpablo.com o coordinador@infojuanpablo.com

II.- FORO DE DEBATE:

Una vez finalizada la lectura del material de estudio, se invita a los alumnos a compartir sus juicios, interrogantes y comentarios en el Foro de Debate.

La cuestión que sirve orientar la reflexión y el debate es:

1. Sobre la lectura personal:

“La Iglesia no condena el capitalismo como sistema productor si no el sistema calamitoso que lo acompaña.”

Este tema de debate se abrirá en el Foro el día jueves 18 de abril. Es de 5 días de duración durante los cuáles el alumno puede participar.

III.- TEST DE AUTOCONTROL

En cualquier momento, durante la semana de duración de esta asignatura, el alumno puede realizar el Test de Autocontrol a fin de conocer y autoevaluar el grado de avance y comprensión que llevas en el proceso de aprendizaje de la Asignatura.

El Test consiste en un conjunto de 10 preguntas, con una única respuesta correcta. Existe en la pregunta 5 una relación entre varias posibilidades y se pide relacionar las letras con los números para que den la relación apropiada. **Ejemplo: Afirmación a se relaciona con numeral 5**

El Test de Autoevaluación se puede repetir tantas veces como el alumno considere oportuno. Una vez finalizado el mismo, el alumno recibirá de forma automática la corrección y retroalimentación de los resultados obtenidos.

El tiempo estimado para su realización es de 1 hora.

Las preguntas están en el archivo correspondiente al Test de Evaluación